
Museumsverein Dorenburg e. V. 
Mitgliederversammlung am 

16.03.2016 
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste 
 
TOP 1 Begrüßung und Bericht des Vorsitzenden 
Um 17:35 Uhr begrüßte der 1. Vorsitzende Herbert Kättner die anwesenden Mitglieder. Er 
stellte die frist- und ordnungsgemäße Einladung zur Mitgliederversammlung fest. 
Änderungen zur Tagesordnung lagen nicht vor. Anträge 1, s. unter TOP 7. Die 
Beschlussfähigkeit der Versammlung wurde festgestellt. 
Es folgte der Bericht des 1. Vorsitzenden. Der Verein hat fast 400 Mitglieder, das sind 
doppelt so viele wie noch vor einigen Jahren. Der Verein ist bei Facebook vertreten und hat 
mittlerweile eine neue Homepage. Diese positive Entwicklung soll sich in den nächsten 
Jahren auch fortsetzen. Auch wird es wieder Aktivitäten im Verein geben. Bei einigen 
Veranstaltungen des Museums wird der Verein mit einem Stand vertreten sein. Dort fehlt es 
aber immer noch an aktiver Mithilfe durch die Mitglieder. Das Sommerfest in diesem Jahr 
findet am 8. Juli statt. Das Motto wird sein: Zu Gast in Frankreich. Wir haben uns dazu 
entschlossen, weil die Fußball EM in Frankreich ist und die Gemeinde Grefrath mit der Stadt 
Frevent 50-jährige Partnerschaft feiert.  
 
TOP 2 Berichte der Geschäftsführerin und der Schatzmeisterin 
Der Geschäftsbericht wurde in Vertretung der Geschäftsführerin vom 1. Vorsitzenden 
verlesen. 
Der Kassenbericht wurde von der Schatzmeisterin Frau Jahrke verlesen und erläutert. 
Zu den Berichten wurden keine Fragen oder Anregungen gegeben.  
 
TOP 3 Bericht der Kassenprüfer über die Kassenprüfung des Geschäftsjahres 2015 
Die beiden Kassenprüfer Herr Wolvers und Herr Kappenhagen haben die Kasse geprüft. 
Herr Wolvers meldete sich zu Wort und gab an, dass die Kasse ordentlich geführt wurde, 
alle Belege vorhanden sind und es keine Unstimmigkeiten gab. Die Erläuterungen von Frau 
Jahrke waren vorhanden und plausibel.  
Herr Kättner fragte, ob es Fragen zu den beiden Berichten gibt. Frau Jahrke merkte noch an, 
dass mittlerweile der Freistellungsbescheid vom Finanzamt vom 15.12.2015 gekommen ist 
und wir bis 2018 von der Körperschaftssteuer befreit sind.  
Herr Lofi möchte wissen, wie viele Kalender noch da sind und ob viele verkauft wurden. Herr 
Kättner gab an, dass wir den Kalender als Werbung für das Museum sehen, es sind leider 
nicht sehr viele verkauft worden. Herr van Neer gab an zu überlegen, ob sich das Projekt 
Kalender überhaupt noch lohnt und regte an, in den nächsten Jahren keinen Kalender mehr 
zu produzieren. Daraufhin wurde von Herrn Kättner erklärt, dass es sich um eine einmalige 
Aktion gehandelt hat. 
Anschließend bat Herr Wolvers um Entlastung des Vorstandes. 
 
TOP 4 Entlastung des Vorstandes 
Die Mitglieder sprachen dem Vorstand ohne Gegenstimme unter Enthaltung des Vorstandes 
die Entlastung aus. 
 
 
TOP 5 Wahl des Vorstandes 
Herr Kättner erklärte, dass der Vorstand gut zusammen gearbeitet hat und sich alle zur 
Wiederwahl stellen werden. 



Wahl des/der Vorsitzenden: Herr Kättner gab das Wort an Frau Peters. Diese fragte nach, ob 
sich ein anderer Kandidat findet. Dies war nicht der Fall. Herr Kättner wurde mit 26 Ja-
Stimmen und 1 Enthaltung gewählt. Er nahm die Wahl an, bedankte sich und führte TOP 5 
weiter. 
Wahl der/des stellv. Vorsitzenden: Herr Kättner fragte nach, ob ein anderer Kandidat zur 
Wahl bereit steht.  
Herr Udo van Neer erklärte, dass er gerne stellvertretener Vorsitzender werden möchte. Er 
stellte sich der Mitgliederversammlung in einer kurzen Aussage zu seiner Person vor. 
Frau Kirsten Peters stellt sich zur Wiederwahl. 
Herr van Neer erhielt 2 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und 24 Nein-Stimmen.  
Frau Kirsten Peters erhielt 24 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und 2 Nein-Stimmen. 
Frau Peters nahm die Wahl an. 
Wahl der Schatzmeisterin. Frau Jahrke stand für eine Wiederwahl breit, andere Vorschläge 
gab es nicht. Frau Jahrke erhielt 26 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 0 Nein-Stimmen. 
Sie nahm die Wahl an. 
Wahl der Geschäftsführerin. Frau Schürmanns stand zur Wiederwahl bereit. Es gab keine 
anderen Vorschläge. Frau Schürmanns erhielt 26 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, 0 Nein-
Stimmen. Sie nahm die Wahl an. 
Wahl von 3 Beisitzern: Dieter Schommer, Jürgen Brehmer und Rolf Brandt standen zur 
Wiederwahl zur Verfügung. Sie wurden alle 3 mit 24 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen und 0 
Nein-Stimmen gewählt. Alle drei Herren nahmen die Wahl an. 
 
TOP 6 Termine und Aktivitäten 

• 30.04. Walpurgisnacht ab 18:30 - 21:30 Uhr Stand mit Zuckerwatte 
• 01.05. historischer Mairitt, Cafe in der Dorenburg 11 - 16 Uhr 
• 08.07. Sommerfest, Motto: Frankreich.  
• 18.09. Erntedankfest und Bauernmarkt Stand mit Zwiebelkuchen und Federweißer 
• 25.09. Treckertreff, Cafe in der Dorenburg 
• 11.12.Adventkonzert 
• In der Dezember - Ausgabe im Niersboten erscheint wieder unsere Dorenburgpost. 

Damit betreiben wir eine gute Öffentlichkeitsarbeit. Wir werden es wie in den 
vergangenen 2 Jahren auch dieses Jahr wieder aufnehmen. 

 
TOP 7 Anträge 
Es lag 1 Antrag vom Mitglied M. Baum vor. Er beantragte die am Schriftzug auf der 
Nordseite des Eingangsgebäudes entstandene Verschmutzung zu beseitigen.  
Herr Gröwig äußerte sich, dass die Reinigung in Kürze erfolgen wird. 
 
TOP 8 Verschiedenes 
 Die Mitglieder äußerten sich mit folgenden Wortmeldungen: 
Kommt Frau Wielebski bald zurück? Herr Gröwig: Sie befindet sich noch in Erziehungsurlaub 
und wird danach wieder im Hause sein. 
Wie läuft nach den ganzen Förderungen die Museumspädagogik? Herr Gröwig: die 
Museumspädagogischen Führungen haben sich verdreifacht bei Kindern, bei den 
Erwachsenen wird noch an verschiedenen Führungen gearbeitet, auch an einer, für 
Menschen mit Demenz. 
Wird das Museum immer im Winter geöffnet sein? Herr Gröwig: nach 2 jähriger Probe 
standen wir vor einem guten und einem nicht so guten Jahr. Deshalb erfolgt eine weitere 
Probe von 2 Jahren. 
 
Die Versammlung wurde um 18:50 Uhr geschlossen. 
 
 
 
Ursula Schürmanns     Herbert Kättner 
(Geschäftsführerin)     (1. Vorsitzender) 


